

## Las relaciones transatlánticas después del Brexit

Autor : Arnault Barichella



El Brexit implica cambios potencialmente importantes en las relaciones transatlánticas tal y como se han organizado desde la Segunda Guerra mundial. La "relación especial" entre el Reino Unido y los Estados Unidos, fruto de afinidades culturales e históricas, será sin duda puesto a prueba porque, tradicionalmente, América se apoyó en el Reino Unido para acceder a Europa, política y económicamente. Este artículo se esforzará en describir el nuevo sistema, post-Brexit, hecho de colaboraciones y alianzas múltiples, que emergerá probablemente. Es cierto que los Estados Unidos querrán guardar lazos sólidos con el Reino Unido, pero deberán reforzar obligatoriamente sus relaciones con otros países miembros de la Unión Europea.

[Leer más](#)

### Sumario

**Elecciones** : Bulgaria **Fundación** : Eurodefensa - Irlanda - E.day **Crisis financiera** : Grecia - Deuda **Migraciones** : Fronteras - Permiso/Residencia - Integración - Refugiados **Comisión** : Impuesto/Sociedades - Espacio - Pesca - Presupuestos - Dimisión - Programa/2017 **Parlamento** : Premio/Sájarov - Estado/derecho - Presupuesto **Diplomacia** : América Latina - UE-Canadá **España** : Gobierno **Francia** : Futuro/UE - Iraq/Siria **Polonia** : Estado/derecho **Reino Unido** : UK-UE - Futuro/UK **Georgia** : Elecciones **Islandia** : Elecciones **Moldavia** : Elección **Montenegro** : Primer ministro **Ucrania** : Francia **OTAN** : Cooperación/UE **Estudios/Informes** : Ucrania **Publicación** : Sauver l'Europe **Cultura** : Museos/Amsterdam - Exposición/Londres - Exposición/Madrid - Danza/Helsinki

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

#### Elecciones :

##### 1ª vuelta de la elección presidencial en Bulgaria el 6 de noviembre



El 6 de noviembre, los búlgaros acudirán a las urnas para designar al sucesor de Rossen Plevneliev, que no se vuelve a presentar para la presidencia de la República. Se presentan 21 candidatos. La última encuesta realizada por el instituto Mediana le da a Tsetska Tsacheva (GERB) el 25,4% de los sufragios en la 1ª vuelta del escrutinio y a Roumen Radev el 18%. Krassimir Karakachanov llegaría en 3ª posición con un 9,9% de los sufragios, seguido por Ivailo Kalfin, con un 6,1%. La 2ª vuelta se celebrará el 13 de noviembre... [Leer más](#)

#### Fundación :

"Nuevos retos de seguridad: cómo repensar la defensa de Europa"



El 3 de noviembre se celebrarán en París los encuentros internacionales de Eurodefensa sobre el tema "Nuevos desafíos de seguridad: ¿Cómo repensar la defensa de Europa?" Intervendrá Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación... [Leer más](#)

### "Las consecuencias del Brexit en Irlanda y su relación con la UE"



El 8 de noviembre, Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación, participará en una conferencia-debate sobre las consecuencias de Brexit en Irlanda y su relación con la Unión Europea. Inscripción obligatoria... [Leer más](#)

### E.day, día de conferencias sobre Europa



El 10 de noviembre, el Journal du Dimanche, la universidad París-Dauphine y el Connecting Leaders Club organizan el E.day, un acto que reunirá a numerosos responsables europeos sobre el futuro del proyecto europeo. Participarán Jean-Dominique Giuliani, presidente de la Fundación, y Pascale Joannin, directora general. Inscripción obligatoria... [Leer más](#)

### Crisis financiera :

#### Concedidos 2800 millones de € a Grecia



El Consejo de administración del Mecanismo europeo de estabilidad autorizó el 25 de octubre el desembolso de 2.800 millones de euros a Grecia, en el marco del segundo tramo del plan de asistencia financiera... [Leer más](#)

#### La deuda pública disminuye en la zona euro



Según los datos publicados por Eurostat el 24 de octubre, la ratio de la deuda pública con respecto al PIB se situó en el 84,3 % en la Unión Europea y el 91,2 % en la zona euro... [Leer más](#)

### Migraciones :

#### Prolongación del restablecimiento del control de ciertas fronteras



El 25 de octubre, la Comisión Europea emitió recomendaciones sobre la gestión de las fronteras en Europa. Propone prolongar 3 meses más los controles de las fronteras internas de Schengen en Austria, Alemania, Dinamarca, Suecia y Noruega... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### 2,6 millones de nuevos permisos de residencia otorgados por los estados miembro en el 2015



Según un comunicado de Eurostat del 27 de octubre, se han emitido 2,6 millones de nuevos permisos de residencia en la Unión Europea a nacionales extracomunitarios en 2015, procedentes en particular de Ucrania y los Estados Unidos... [Leer más](#)

#### Los inmigrantes de la 2ª generación están bien integrados al mercado laboral



El 28 de octubre, Eurostat publicó un estudio sobre la integración de la población inmigrada en la Unión Europea en 2014. Muestra que los inmigrantes de la segunda generación tienen más diplomas y están mejor integrados en el mercado de trabajo que sus padres, a pesar de las disparidades entre Estados miembro.. [Leer más](#)

#### Un número inédito de refugiados y emigrantes muertos en el mar Mediterráneo

El 25 de octubre, la Alta Comisaría de las Naciones Unidas para los Refugiados anunció que 2016 sería el año más mortal hasta ahora, con



un número de refugiados y de emigrantes muertos (3 740) en el mar Mediterráneo que está a punto de superar las cifras de 2015 (3 771)...  
[Leer más](#)

#### Comisión :

##### Por una reforma del impuesto de sociedades



El 25 de octubre, la Comisión anunció proyectos que pretenden reformar la imposición de las sociedades en el mercado único. La base imponible consolidada común del impuesto sobre sociedades (BICCS) permitirá a las empresas ejercer sus actividades más fácilmente y a menor coste y será una herramienta para luchar contra la evasión fiscal... [Leer más](#)

##### Una nueva estrategia espacial



El 26 de octubre, la Comisión Europea presentó su propuesta para una nueva estrategia espacial, que favorecerá el desarrollo de nuevos servicios y animará el papel preponderante que desempeña Europa en el espacio... [Leer más](#)

##### Propuesta de cuotas de pesca en el Atlántico y en el mar del Norte para 2017



El 27 de octubre, la Comisión presentó sus propuestas de cuotas de pesca en el océano Atlántico y el mar del Norte para 2017 con el fin de preservar una pesca y recursos haliéuticos sostenibles... [Leer más](#)

##### Presupuestos : la Comisión solicita precisiones a 7 estados miembro de la zona euro



El 25 de octubre la Comisión Europea pidió a 7 de los 19 miembros de la zona euro (Bélgica, Chipre, España, Finlandia, Italia, Lituania, Portugal) explicaciones sobre sus previsiones presupuestarias con el fin de asegurarse que son compatibles con el respeto de los objetivos europeos... [Leer más](#)

##### Kristalina Georgieva deja la Comisión por el Banco mundial



El 28 de octubre, la búlgara Kristalina Georgieva, actual vicepresidenta de la Comisión Europea encargada del presupuesto, anunció que dejaría sus funciones para incorporarse al Banco mundial en enero... [Leer más](#)

##### Programa de trabajo 2017



El 25 de octubre la Comisión Europea presentó su programa de trabajo para el año 2017 que prevé 10 prioridades orientadas en el objetivo "Responder a las expectativas - Por una Europa que protege, faculta y defiende"... [Leer más](#)

#### Parlamento :

##### Premio Sájarov por la libertad de expresión



El Premio Sájarov 2016 a la libertad de conciencia ha sido concedido el 27 de octubre a las dos jóvenes supervivientes yazidíes de Daesh, Nadia Mourad Bassi Taha y Lamiya Aji Bachar. Se les entregará el 4 de diciembre... [Leer más](#)

##### Democracia y estado de derecho : los diputados solicitan una vigilancia europea

El 25 de octubre los diputados europeos adoptaron una iniciativa legislativa en la que le piden a la Comisión que instaure un nuevo mecanismo europeo para velar por que todos los Estados miembro respeten los valores inscritos en los tratados en materia de democracia, de estado de derecho y de derechos fundamentales... [Leer más](#)



### Presupuesto de la unión europea para el 2017



El 26 de octubre los diputados europeos se expresaron sobre el presupuesto de la Unión Europea para 2017. Piden en particular más fondos para luchar contra el paro de los jóvenes, para apoyar el crecimiento y para ayudar a los terceros países que hacen frente a la crisis migratoria. El Consejo indicó ese mismo día que no podría aceptar todas las enmiendas. Este voto abre un período de tres semanas de "conciliación" con el Consejo con el fin de llegar a un acuerdo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Diplomacia :

#### UE-América Latina: declaración de Santo-Domingo



Los días 25 y 26 de octubre, los Ministros de Asuntos Exteriores de la Unión Europea y de la Comunidad de los Estados de América Latina y del Caribe (CELAC) reunidos en Santo Domingo, adoptaron una declaración con el fin de reforzar el diálogo birregional... [Leer más](#)

#### Firma del acuerdo de libre comercio entre la Unión europea y Canadá



El 30 de octubre, la Unión Europea y Canadá firmaron finalmente un tratado de libre comercio que deberá ser ratificado ahora por los Parlamentos nacionales y regionales de los países de la Unión, pero que entrará provisionalmente en aplicación desde que se haga la votación en el Parlamento europeo, prevista en diciembre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### España :

#### Mariano Rajoy reelegido Presidente



El 25 de octubre, el Rey de España, Felipe VI, encargó a Mariano Rajoy, Presidente saliente, que forme un nuevo gobierno. El 29 de octubre, en la votación en el Parlamento, Mariano Rajoy fue reelegido por 170 votos, contra 111 y 68 abstenciones... [Leer más](#)

### Francia :

#### Europa - la última oportunidad de Europa



El ex presidente francés Valéry Giscard d'Estaing pronunció el 25 de octubre en la universidad de Zurich un alegato sobre Europa con ocasión del 70º aniversario del discurso de Winston Churchill... [Leer más](#)

#### Reunión de los ministros de defensa de la Coalición en Iraq y en Siria



Durante la reunión del 25 de octubre de los Ministros de Defensa de la Coalición en Iraq y en Siria, el Presidente francés François Hollande recordó que la batalla contra Mossoul sólo se podrá ganar con la participación de las fuerzas iraquíes y de los Peshmergas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Polonia :

#### Polonia no se atiene a las recomendaciones de la Unión europea



El 27 de octubre, Beata Szydlo, Primera ministra polaca, declaró que Polonia no introduciría ningún cambio en su sistema legal con el fin de dirigirse hacia un Estado de derecho real, al considerar que las recomendaciones hechas por la Unión Europea iban en contra del interés de los ciudadanos polacos y no tenían fundamento real. Polonia se negó así a actuar antes de la fecha límite del 27 de octubre establecida por la Comisión. Esta negativa podría generar sanciones... [Leer más](#)

## Reino Unido :

### El Tribunal de justicia de Irlanda del Norte rechaza un recurso contra el Brexit



El 28 de octubre, el Alto Tribunal de Irlanda del Norte emitió la primera sentencia sobre una impugnación de la salida de la Unión Europea. Rechazó el recurso de los demandantes que argumentaban que la decisión de Brexit debería someterse a la aprobación del Parlamento norte-irlandés, al considerar que una salida de la Unión violaría los acuerdos de paz firmados en 1998... [Leer más](#)

### Primer "Comité ministerial conjunto" desde diciembre 2014



El 24 de octubre, durante un "Comité ministerial conjunto" que reúne a Theresa May, Primera ministra británica, Nicola Sturgeon, Primera ministra de Escocia, Carwyn Jones, Primer ministro galés, Arlene Foster y Martin McGuinness, Primer y Viceprimer ministro de Irlanda del Norte, Theresa May propuso asociarlos a las discusiones sobre el Brexit a través de una comisión que reúna a representantes de las 4 naciones que forman el Reino Unido... [Leer más](#)

## Georgia :

### Elecciones legislativas en Georgia



El 30 de octubre se celebró la segunda vuelta de las elecciones legislativas en Georgia. El partido prooccidental en el poder logró 48 de las 50 circunscripciones, unos resultados muy criticados por la oposición... [Leer más](#)

## Islandia :

### Elecciones legislativas en Islandia



El 29 de octubre los islandeses acudieron a las urnas para elegir a sus 63 diputados en las elecciones legislativas. El Partido pirata, que empataba con el partido saliente, el Partido de la Independencia, al final acabó tercero... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Moldavia :

### Elección presidencial en Moldavia



El 30 de octubre los moldavos acudieron a las urnas para participar en la primera elección presidencial directa desde 1997. El escrutinio opone a los partidarios de lazos más estrechos con Rusia y los partisanos pro-europeos... [Leer más](#)

## Montenegro :

### Montenegro: el primer ministro no candidato a su sucesión



El 26 de octubre, el Primer ministro montenegrino, Milo Djukanovic, dió la sorpresa al anunciar que no pensaba presentarse a un nuevo mandato tras las elecciones legislativas del 16 de octubre, que se vieron salpicadas por la detención de numerosos serbios, sospechosos de conspirar contra él. Le sustituirá su fiel aliado, Dusko Markovic... [Leer más](#)

## Ucrania :

### Encuentro entre el Primer ministro francés y ucraniano



El 27 de octubre, el Primer ministro ucraniano, Volodymyr Groysman, se encontró en París con su homólogo francés, Manuel Valls para hablar de la cooperación entre ambos Estados... [Leer más](#)

## OTAN :

### Reunion de ministros de defensa

Los días 26 y 27 de octubre, los Ministros de Defensa de la OTAN



decidieron desplegar nuevos contingentes de soldados en el este de Europa (Estados bálticos y Rumanía) y reforzar la cooperación entre la OTAN y la Unión Europea, particularmente en el control de las fronteras en el mar Mediterráneo y en el mar Egeo... [Leer más](#)

#### Estudios/Informes :

##### Informe sobre las relaciones entre la Unión europea y Ucrania



El 28 de octubre, la Comisión Europea publicó un informe que da cuenta de los resultados de la cooperación entre la Unión Europea y Ucrania en la puesta en marcha de reformas en el país... [Leer más](#)

#### Publicación :

##### Hubert Védrine publica "Sauver l'Europe"



Frente a las dificultades encontradas por la integración europea desde hace más de 20 años, el antiguo ministro francés de Asuntos Exteriores Hubert Védrine pide a Europa que supere las identidades para construir la Unión, en una obra publicada en Liana Levi en la que se cita a la Fundación... [Leer más](#)

#### Cultura :

##### La noche de los museos en Amsterdam



[Leer más](#)

El 5 de noviembre, más de 50 museos de Amsterdam abrirán de 19h a 2h de la mañana para celebrar la noche anual de los museos. Las exposiciones temporales así como las colecciones permanentes estarán accesibles, pero también películas y coreografías de baile y de música...

##### Exposición de autorretratos en el Palacio de Buckingham



[Leer más](#)

Del 4 de noviembre al 17 de abril de 2017, el Palacio de Buckingham albergará una exposición de autorretratos de artistas mundialmente conocidos, como Rembrandt, Rubens o incluso Leonardo da Vinci...

##### El museo Reina Sofía en colaboración con Lothar Baumgarten



[Leer más](#)

Del 3 de noviembre al 16 de abril de 2017, el Museo nacional Reina Sofía de Madrid pondrá de relieve la última creación de Lothar Baumgarten, creador del jardín de la Fundación Cartier...

##### Festival de danza Moving in November en Helsinki



[Leer más](#)

Hasta el 5 de noviembre se celebra, en Helsinki, la 30ª edición de Moving in November, uno de los festivales de danza contemporánea más antiguos y más importantes de Finlandia...

#### Agenda :



6 de noviembre  
Bulgaria  
Elección presidencial



7 de noviembre  
Bruselas  
Reunión del Eurogrupo

8  
Nov.

8 de noviembre  
Bruselas  
Reunión del Consejo "Economía y finanzas"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

#### Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly, Helen Levy ;  
Ester Bonadonna, Léa Degorre, François Frigot,  
Lucas Mehler, Benjamin Penassou, Athina Reuter

**Redactor jefe : Charles de Marcilly**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

---

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}